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Beginn: 19.30 Uhr                                                                 Ende: 21.05 Uhr 
 
Unterbrechungen:  -/- 
 
Anwesend: 9             (gesetzl.) Mitgliederzahl: 9 
 
a) Stimmberechtigt:                                                       Bemerkungen: 
 
1. Bgm. Wagnitz, Cornelia 
    (als Vorsitzende) 
 2. GV Frese-Lübcke, Annemarie     
 3. GV Larisch, Rolf 
 4. GV Boenisch, Wolfgang 
 5. GV Gatermann, Dieter 
 6. GV Osterhof, Kay 
 7. GV Popp, Matthias      
 8. GV Schröder, Detlef      
 9. GV Winter, Ulrike       
 
b) Nicht stimmberechtigt: 
 
1. Frau Payne-Schultz, Verwaltung 
2. Protokollführerin, Vfa Frau Steinbock 

 
Tagesordnung 
 I. Öffentlicher Teil 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der  

Beschlussfähigkeit 
2. Niederschrift der Sitzung vom 14.07.2010 
3. Einwohnerfragezeit 
4. Bericht der Bürgermeisterin 
5. Bericht der Ausschussvorsitzenden 
6. Feststellung des Ergebnisses der Jahresrechnung 2009 
7. Weiterführung Chronik 
8. Rettungswagenstandort Lehmrade 
9. Verschiedenes 

 
II. Nichtöffentlicher Teil 

10. Grundstücksangelegenheiten 
11. Personalangelegenheiten 

 
III. Öffentlicher Teil 

12. Bekanntgabe des im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlusses 
13. Verschiedenes 

 
 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. Zu TOP 10 und 11 wurde die Öf-
fentlichkeit ausgeschlossen. 
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TOP Beschluss dafür dagegen Enthaltungen 

1 Eröffnung der Sitzung 
 
Bürgermeisterin Wagnitz eröffnet die Sitzung, begrüßt die An-
wesenden und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Die Gemeindevertretung Lehmrade beschließt, die Tagesord-
nung wie folgt zu erweitern.  
 
Tagesordnungspunkt: 
9 a.  Verschiedenes 
9 b. Angebot Firma Renzow 
9 c. Frachtweg 
 
Die übrige Tagesordnung bleibt unverändert. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
9 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
0 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
0 

2 Niederschrift der Sitzung vom 14.07.2010 
 
Gegen die Niederschrift vom 14.07.2010 werden keine Ein-
wände erhoben. 
 

 
 
 

  

3 Einwohnerfragezeit 
 
Von den anwesenden Einwohnern werden keine Fragen ge-
stellt. 
 

   

4 Bericht der Bürgermeisterin 
 
Bürgermeisterin Wagnitz berichtet, dass die Wegenutzungs-
verträge für Strom am 31.08.2010 unterzeichnet wurden. Ver-
tragsbeginn ist der 01.01.2011. 
 
Ein Zeitpunkt zur Versorgung mit Breitband ist noch nicht be-
kannt. Die Gemeinde Lehmrade wird über die Waldstadt mit-
versorgt, es soll jedoch nicht mehr so lange dauern. 
 
Bgm. Wagnitz berichtet, dass der Amtsausschuss getagt hat. 
Der neue Internetauftritt des Amtes und der Gemeinden wird 
von Iain Macnab betreut. Es wird darum gebeten, Fotos für 
den Internetauftritt an die Verwaltung oder Iain Macnab wei-
terzuleiten. 
 
Bürgermeisterin Wagnitz berichtet, dass sie angeregt hat, ei-
nen Flyer über die Pflichten zur Straßenreinigung verteilen zu 
lassen. Ein Entwurf liegt bei Herrn Ropers zur Korrektur. 
 
Bürgermeisterin Wagnitz berichtet, dass der Schülertransport 
im neuen Schuljahr grundsätzlich durch Großbusse erfolgen 
soll. Der Schulverband besitzt noch drei Kleinbusse, hiermit 
sollen die Schüler der 1. und 2. Klasse aus Lehmrade im neu-
en Schuljahr zur Schule gebracht werden. 
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TOP Beschluss dafür dagegen Enthaltungen 

 
Bgm. Wagnitz berichtet, dass der 
Kindertagesstättenausschuss in Sterley getagt hat. Zum ers-
ten Mal sind 10-15 Plätze frei. Zum 01.02.2011 sollen die Be-
treuungszeiten erweitert werden. Es soll dann eine Betreuung 
von 07.00 Uhr bis 17.00 Uhr angeboten werden. 
 
Bürgermeisterin Wagnitz berichtet über eine Veranstaltung 
vom Ministerium für Landwirtschaft, Umwelt und ländliche 
Räume, die in Lehmrade stattgefunden hat. 
 
Bgm. Wagnitz berichtet von der Sitzung des Gewässerunter-
haltungsverbandes Hellbach-Boize. 
 
Bgm. Wagnitz teilt mit, dass die Landesstraße voraussichtlich 
2013 erneuert werden soll. Eine genaue Zusage kann aber 
erst ein Jahr vorher gemacht werden.  
 
Bgm. Wagnitz berichtet von der Sitzung der Schutzgemein-
schaft Deutscher Wald. 
 
Bgm. Wagnitz teilt mit, dass der Bürgermeister der Stadt 
Mölln, Herr Wiegels, die Gemeinden des Amtes Breitenfelde 
bereist hat und somit auch in Lehmrade war. Das Treffen war 
sehr nett. 
 
Bgm. Wagnitz berichtet kurz über die Feuerwehrsammelbe-
stellung für das Jahr 2010. 
 

5 Bericht der Ausschussvorsitzenden  
 
GV Boenisch berichtet, dass die nächste Sitzung des Finanz-
ausschusses am 02.11.2010 um 17 Uhr im Stadthaus stattfin-
den wird. 
 
GV Larisch berichtet über die letzte Sitzung des Bau- und 
Wegeausschusses. Es hat ein Gespräch über die öffentlich-
rechtliche Vereinbarung mit der Stadt Mölln über die Aufgabe 
der Abwasserbeseitigung gegeben. Der Vertrag mit der Stadt 
Mölln soll überarbeitet werden.  
 
Es ist nicht gelungen, ein Gespräch mit Herrn Daberkow be-
züglich des Winterdienstes zu führen. Bgm. Wagnitz teilt mit, 
dass sie in 14 Tagen einen Termin mit Herrn Daberkow und 
weiteren Bürgermeisterkollegen hat, die die gleichen Proble-
me beim Winterdienst hatten. 
 
Die Wege sind ausgebessert worden.  
Die Zäune am Dorfplatz stehen. 
Das Entenhaus muss noch an Land geholt werden. 
Die Regenwassereinläufe wurden gereinigt.  
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TOP Beschluss dafür dagegen Enthaltungen 

GV Osterhof berichtet vom Kinderfest. Bgm. Wagnitz teilt mit, 
dass das Kinderfest für die Kinder eine ganz tolle Veranstal-
tung war.  
Es hat eine Ausfahrt in den Hansapark stattgefunden, der Bus 
war sehr gut besetzt.  
 
Folgende Termine stehen in diesem Jahr noch an: 
-Nikolausfeier für die Kinder am 06.12.2010 
-Seniorenweihnachtsfeier am 16.12.2010 
-Halloween am 31.10.2010 
-Laternenumzug am 20.10.2010 
-Volkstrauertag am 14.11.2010  
-Weihnachtsbasar am 21.11.2010 
 

6 Feststellung des Ergebnisses der Jahresrechnung 2009 
 
GV Boenisch berichtet über die Sitzung des Finanzausschus-
ses. 
 
Die Gemeindevertretung Lehmrade beschließt auf Empfeh-
lung des Finanzausschusses die Jahresrechnung des Haus-
haltsjahres 2009 mit den Soll-Einnahmen und den Soll-
Ausgaben in Höhe von 464.638,67 €. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

9 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

0 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

0 

7 Weiterführung Chronik 
 
Bürgermeisterin Wagnitz berichtet über die Idee, die beste-
hende Chronik der Gemeinde weiterzuführen. Sie würde evtl. 
einen Flyer entwerfen um freiwillige Helfer zu finden. Der Ar-
chivar Herr Lopau würde für eine Auftaktveranstaltung zur 
Verfügung stehen. 
 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 

8 Rettungswagenstandort Lehmrade  
 
Bürgermeisterin Wagnitz verliest ein Schreiben von Herrn Sei-
fert vom DRK (Anlage 1). Es wird beantragt, einen Verkehrs-
spiegel zur Sicherung des Straßenverkehrs zu installieren. Es 
soll ein Gespräch mit Herrn Simon vom Landesamt für Stra-
ßenverkehr geführt werden. Desweiteren soll ein Brief an Frau 
Kröppelin verfasst werden, da diese Schwierigkeiten mit dem 
Straßenverkehr nur durch Baufehler an der Rettungswache 
verursacht worden sind. 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

9 a Verschiedenes 
 
Bgm. Wagnitz teilt mit, dass die nächste Sitzung der Gemein-
devertretung am 09.12.2010 stattfinden soll. Der Termin muss 
jedoch noch mit der Gaststätte „Brandt Am Drüsensee“ abge-
sprochen werden.  
 
Bürgermeisterin Wagnitz berichtet, dass sie das DGH am 
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TOP Beschluss dafür dagegen Enthaltungen 

26.11.2010 an die Stadt Mölln, Team Breitenfelde, zur Aus-
richtung der diesjährigen Weihnachtsfeier vermietet hat.  
 
GV Frese-Lübcke berichtet, dass Herr Hadulla die Wander-
wege mit farbigen Punkten gekennzeichnet hat. 
 

9 b Angebot Firma Renzow 
 
Die Gemeindevertretung Lehmrade beschließt, das Angebot 
der Firma Renzow (Anlage 2) über zusätzliche Arbeiten Am 
Wiesengrund.  
 

 
 
 
 

9 

 
 
 
 

0 

 
 
 
 

0 

9 c Frachtweg 
 
Bgm. Wagnitz berichtet von einem Gespräch mit Herrn 
Hadulla über die Wegeunterhaltung des Frachtweges. Die 
Verwaltung wird gebeten in den Protokollen der Gemeindever-
tretung Lehmrade ab 2007 zu schauen, was bezüglich der 
Unterhaltungspflicht des Weges abgesprochen wurde.  
 
An einigen Stellen wachsen Knicks auf die Straße. Das Ord-
nungsamt soll beauftragt werden die Eigentümer anzuschrei-
ben. 
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II. Nichtöffentlicher Teil 
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III. Öffentlicher Teil    
10 Bekanntgabe des im nichtöffentlichen Teil gefassten Be-

schlusses 
 
Bürgermeisterin Wagnitz gibt die im nichtöffentlichen Teil ge-
fassten Beschlüsse bekannt. 
 

   

11 Bekanntgaben und Anfragen  
Dieser Tagesordnungspunkt entfällt, da es keine Bekannt-
gaben und Anfragen gibt.  

   

 
Bürgermeisterin Wagnitz schließt die Sitzung um 21.05 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
.........................................     ................................................ 
        Bürgermeisterin       Protokollführerin 


